

## **Information für die FDP Bad Ragaz Taminatal**

**(teilweise Auszug aus dem Bericht in der Ragazetta 4/2020)**

Werte FDP-Mitglieder

Werte Sympathisanten

Die Legislaturperiode 2017 bis 2020 neigt sich dem Ende entgegen. Mit den Kommunalwahlen vom 27. September 2020 wurden sämtliche Mandatsträger des Gemeinderates, des Schulrates und der Geschäftsprüfungskommission im ersten Wahlgang gewählt. Mit dem Ende dieser Legislaturperiode haben verschiedene Funktionsträger den persönlichen Entscheid getroffen, sich nicht mehr für eine Aufgabe für die Gemeinde und somit für die Öffentlichkeit zur Verfügung zu stellen. Allen diesen Personen gebührt ein grosser Dank für den Einsatz für die Allgemeinheit und die Gesellschaft von Bad Ragaz. Allen neugewählten Funktionsträgerinnen und Funktionsträgern wünsche ich viel Erfolg und persönliche Genugtuung mit den neuen Aufgaben ab dem 1. Januar 2021.

### **Rückblick Legislaturperiode 2017 - 2020**

Hinter uns liegt in rund einem Monat eine spannende und intensive Legislaturperiode. Verschiedene Aufgaben in der Gemeinde können geplant und umgesetzt werden. Andere Herausforderungen treten plötzlich auf und sind ab sofort prioritär zu behandeln, wie seit Mitte März 2020 die Coronakrise (Covid-19), welche das gesellschaftliche Leben in Bad Ragaz, in der Schweiz und sogar weltweit plötzlich prägt. Wir müssen lernen, mit dieser "neuen Realität" zu leben.

Mit den Planungsarbeiten "Bad Ragaz mobil" und "Nutzungsstrategie Dorfkern" wurde ein Prozess in Gang gesetzt, welcher die Bevölkerung aktiv in die Entwicklung von Bad Ragaz einbindet. Leider konnten nur zwei der geplanten vier Foren mit der Bürgerschaft umgesetzt werden, da die jeweils erlassenen Corona-Massnahmen uns eine grössere Ansammlung von Personen nicht ermöglicht hat. Mit dem Erwerb der ehemaligen "neupostolischen Kirche" an der Sarganserstrasse konnte der Gemeinderat ein strategisch wichtiges Grundstück erwerben. Mit der Sanierung und der Erweiterung dieses Gebäudes wurde Platz geschaffen für eine Kindertagesstätte (Kita) in Bad Ragaz. Der Betrieb der Kita wurde dem Verein "Kinderwelt Tamina" übertragen und ab dem 3. August 2020 ist diese Kita in Betrieb. Der Gemeinderat ist überzeugt, damit ein wichtiges familienergänzendes Angebot abgedeckt zu haben und die Vereinbarkeit von Familie und Beruf zu verbessern.

Viele Bauvorhaben konnten umgesetzt werden, so z.B. die Erneuerung und Sanierung des Fluppebaches und der Fluppestrasse, die bauliche Erschliessung der ersten Etappe der Landumlegung Unterrain, die Sanierung des Primarschulhauses Bahnhofstrasse 22 (mit Pausenplatzüberdachung), die Spiel- und Begegnungsfläche beim ehemaligen Kindergarten-Pavillon Unterrain, die Beschallungsanlage beim Dorfbad oder der Bau der

Trinkwasserkraftwerke St. Niklausen und Final. Am Bahnhof konnte in Zusammenarbeit mit der SBB eine neue Fahrradparkanlage erstellt werden und im Bahnhofgebäude steht jetzt ein öffentliches WC zur Verfügung, welches 24 Stunden zugänglich ist. Ebenfalls wurde die Schliessfachanlage beim Bahnhof ersetzt, welche durch die Gemeinde neu betrieben wird. Auch wurden diverse ökologische Projekte umgesetzt, wie zum Beispiel die Erweiterung und der Ausbau des Schulbiotops Matells. Diverse Planungsarbeiten wurden vorangetrieben, sodass die planerischen Grundlagen für die Umsetzung in den nächsten Jahren vorhanden sind.

### **Ausblick Legislaturperiode 2021- 2024**

Die kommende Legislaturperiode steht im Zeichen der Umsetzung von verschiedenen Massnahmen. Mit den Planungsprojekten "Nutzungsstrategie Dorfkern" und "Bad Ragaz mobil" wurden verschiedene Massnahmen erarbeitet, welche priorisiert umzusetzen sind. Weiter stehen auf der Agenda die Ortsplanungsrevision, die Sanierung und Neugestaltung der Kirchgasse und der Bahnhofstrasse, die mögliche Umsiedlung der Feuerwehr und des Werkhofes ins Gebiet "Unterrain" und demzufolge die zukünftige Nutzung des heutigen Werkhofgebäudes (mit Werkhof, Feuerwehr, Mehrzweckgebäude und Militärunterkunft). Durch das Wachstum der Bevölkerung und insbesondere der Anzahl Schulkinder in den letzten Jahren ist das Schulraumangebot sehr knapp geworden. Neue Räumlichkeiten am geeignetsten Schulstandort sind zu erstellen. Die Umgebung des Bahnhofes in Bad Ragaz ist ebenfalls anzugehen und entsprechend der neue Bushof barrierefrei zu gestalten. Die Aufzählung ist nicht abschliessend und der Gemeinderat wird in neuer Zusammensetzung ab dem 1. Januar 2021 gefordert sein, die Strategie für Bad Ragaz zu schärfen, Legislaturziele zu definieren und klare Prioritäten zu setzen. Dabei zu berücksichtigen sind auch noch Projekte von Dritten, wie Projekte des Kantons St.Gallen, von kommunalen Institutionen oder von Privatpersonen lancierte Vorhaben. In verschiedene Prozesse der Gemeindeentwicklung muss die Bevölkerung eingebunden werden, damit die Gesamtentwicklung von Bad Ragaz auch von der Bevölkerung mitgetragen wird.

### **Vielen Dank**

Ich danke allen Parteimitgliedern und Sympathisanten, welche die FDP Kandidatinnen und Kandidaten im Wahlkampf zu den Kantonsratswahlen (8. März 2020) und den Gemeinderatswahlen (27. September 2020) tatkräftig unterstützt haben. Ein ganz besonderer Dank richte ich an Christoph Gressbach. Christoph hat enorm viel geleistet bei diesen Wahlen für mich und alle Kandidatinnen und Kandidaten in Bad Ragaz bzw. im Sarganserland. Vielen Dank meinen Leserbriefschreibern sowie meinen Helferinnen und Helfern bei den zwei Wahlgängen in diesem Jahr. Ich freue mich, mit den gewählten Mandatsträgern in der nächsten Legislaturperiode Bad Ragaz weiter mitgestalten zu dürfen.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Liebsten eine besinnliche Adventszeit, frohe Festtage sowie für das Jahr 2021 alles Gute, Glück, Zufriedenheit und beste Gesundheit.

Daniel Bühler, Gemeindepräsident Bad Ragaz / Kantonsrat